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MONLEVADE E SÃO GONÇALO 
RECEBEM OURO EM ALFABETIZAÇÃO

Acom/PMJM Acom/PMSGRA

MAUS-TRATOS A ANIMAIS 
GERAM MULTA DE R$28 MIL

A educação é de ouro em João Monlevade e em São Gonçalo do Rio Abaixo. As duas cidades alcançaram um marco importante ao conquista-
rem, cada uma, o Selo Ouro do Compromisso Nacional Criança Alfabetizada (CNCA). O programa é uma iniciativa do Ministério da Educação 
(MEC), que reconhece as boas práticas de alfabetização em secretarias de educação estaduais, municipais e distrital de todo o país. O resultado 
foi divulgado ontem (5) e as duas cidades obtiveram nota máxima. O resultado, dizem as administrações, é fruto do esforço coletivo entre as 
secretarias de educação, escolas, professores, gestores e a comunidade. Veja nas páginas 3 e 11, além de editorial na página 8

Um morador de João Mon-
levade recebeu multa de mais 
de R$28 mil por maus-tratos a 
filhotes de cães (foto). O caso 
foi descoberto por equipes da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, após denúncias. 
Leia na páginas 15
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FUNDAÇÃO VALE REPASSA MAIS DE 
R$1,5 MILHÃO PARA PROJETOS 
CONFORME PREFEITURA DE MONLEVADE, REPASSE CONTEMPLA 
FUNDOS DO IDOSO E DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

A Fundação Vale vai repassar ao mu-
nicípio de João Monlevade um total de 
mais de R$1,5 milhão de recursos das 
Leis de Incentivo. Serão R$826.170,00 
para o Fundo dos Direitos do Idoso e 
R$725.562,00 para o Fundo dos Direitos 
da Criança e do Adolescente.

Segundo a gestão municipal, essa é 
a primeira vez que a cidade foi contem-

plada com o repasse de recursos para o 
Fundo do Idoso, através da Fundação 
Vale. Isso só foi possível devido a capa-
citação promovida pela instituição aos 
membros dos conselhos e servidores da 
Casa da Cidadania, que permitiu a atua-
lização da legislação dessas políticas 
públicas do município.

O assessor de Governo, Cristiano 

Vasconcelos Araújo, contou que, no ano 
passado, representantes da Vale se reu-
niram com o prefeito Laércio (PT) para 
explicarem como funciona a destinação 
de recursos via Lei de Incentivo pela em-
presa. “A partir desse encontro, começa-
mos a mobilizar para conseguirmos os 
repasses para os fundos”, pontuou.

Segundo o assessor, a atuação da 
Câmara de Vereadores também teve um 
papel fundamental. “O repasse para o 
Fundo do Idoso foi viabilizado em razão 
da aprovação, pela Câmara Municipal, 
da Lei nº 2671/24, em agosto deste ano, 
em um esforço concentrado dos verea-
dores nas comissões da Casa Legislati-
va”, destacou.

TRABALHO 
EM CONJUNTO
A Relações Institucionais e Gover-

namentais da Estrada de Ferro Vitória 
a Minas (EFVM), Natacha Araújo, tam-
bém salientou a relevância do trabalho 
em conjunto. “É muito importante o 
estreitamento dos laços do Executivo e 
Legislativo com as empresas âncoras da 
região para poder captar esses recursos 
para projetos que vão beneficiar os mora-

dores de João Monlevade”, ressaltou.
Natacha esclareceu que para rece-

ber os valores, os conselhos precisam 
abrir edital para que sejam inscritos 
projetos para receberem o repasse do 
Fundo. “Agora é preciso que a Prefei-
tura atue junto às instituições para a 
execução de 60% desse recurso. Só as-
sim poderá pleitear todo ano e receber 
novamente”, explicou.

O prefeito Laércio agradeceu o traba-
lho dos servidores e conselheiros envol-
vidos. “Esse repasse da Fundação Vale 
para os fundos de nossa cidade é uma 
demonstração clara de que estamos aten-
tos às demandas da nossa comunidade e 
é um reconhecimento do valor que eles 
têm em nossa sociedade. Vamos conti-
nuar trabalhando para transformar esses 
recursos em ações concretas que farão a 
diferença na vida das pessoas", afirmou 
o prefeito.

O vice-prefeito, Fabrício Lopes 
(Avante), disse que esse investimento é 
fundamental para o município. “Por meio 
desses repasses, poderemos apoiar proje-
tos essenciais que promovem a dignida-
de e os direitos dos nossos idosos, além 
de oferecer oportunidades e proteção às 
nossas crianças e adolescentes”, reiterou 
Fabrício Lopes.

Reprodução
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JOÃO MONLEVADE RECEBE 
SELO DE OURO PELO COMPROMISSO 
NACIONAL CRIANÇA ALFABETIZADA

Acom/PMJM

PREFEITO Laércio junto a crianças na Escola Municipal Cônego Higino 

CIDADE TEM NOTA MÁXIMA DO MEC E SE DESTACA ENTRE AS MELHORES DO BRASIL

João Monlevade recebeu a pontuação máxima no 
Selo de Ouro pelo Compromisso Nacional Criança Al-
fabetizada. A premiação é um reconhecimento do Mi-
nistério da Educação (MEC) e é baseada na pontuação 
obtida pelas secretarias de Educação dos municípios 
brasileiros. O município recebeu nota máxima, 100, e 
se destaca entre as melhores do país. Na região, a cidade  
de São Gonçalo do Rio Abaixo também recebeu nota 
máxima (leia a matéria na página 11). 

Ao todo, participaram 4.578 municípios brasileiros 
dos 26 estados e do Distrito Federal. A participação 
foi de 82% do total das 5.570 cidades do Brasil.  Con-
forme anunciado, entre os critérios da avaliação que 
comprovaram a excelência da educação em Monlevade 
estão: a colaboração entre estados e municípios, im-
plementação de políticas de alfabetização, formação 
de professores e gestores, capacitação de profissionais 
envolvidos no processo educacional e distribuição de 
materiais didáticos complementares, essenciais para o 
suporte pedagógico.

A entrega da premiação será em Brasília, em data 
ainda a ser marcada. Para a administração monlevaden-
se, a conquista do Selo Nacional Compromisso com a 
Alfabetização, na categoria Ouro, é um reconhecimento 

ao trabalho realizado pela Secretaria Municipal de Edu-
cação, que tem se dedicado ao desenvolvimento educa-
cional do município. Esse prêmio reflete a qualidade do 
trabalho e o empenho de todos os envolvidos ao longo 
dos últimos anos.

A gestão municipal reforça que tem investido de 
forma contínua na formação de professores, no apri-
moramento das condições de ensino e na aplicação de 
metodologias eficazes para garantir a alfabetização 
dos estudantes.

CONQUISTA
O prefeito Laércio Ribeiro comemorou a conquista e 

destacou o esforço conjunto da administração e dos pro-
fissionais da educação. “Essa conquista é um reconhe-
cimento do trabalho que a nossa equipe, os professores, 
os pais e os alunos têm realizado em prol da educação.  
Esse selo simboliza a responsabilidade da nossa gestão 
com a formação dos nossos estudantes. Cada criança 
alfabetizada é uma vitória para toda a nossa cidade", 
destacou Dr. Laércio.

Para o vice-prefeito, Fabrício Lopes, o Selo Ouro é 

mais que um prêmio, é o reflexo do esforço coletivo de 
todos que integram a rede municipal de ensino. Fabrí-
cio reforça que a premiação é também um chamado à 
ação. “Temos a responsabilidade de manter esse padrão 
elevado e continuar investindo na educação das nossas 
crianças", afirmou.

A secretária de Educação, Alda Fernandes, também 
enalteceu a premiação. “Estou muito feliz por ter con-
tribuído para que a nossa rede municipal de educação 
fosse contemplada com o selo nacional Compromisso 
com a Alfabetização. Essa iniciativa do Ministério da 
Educação reconhece o trabalho da Secretaria de Educa-
ção na alfabetização das nossas crianças, celebrando os 
avanços alcançados durante todo o ano. Foram vários os 
critérios de avaliação que passaram por várias comis-
sões e como a SME atendeu a todos os pré-requisitos 
estabelecidos, conquistamos o selo ouro com a pontua-
ção máxima de 100 pontos. A toda a minha equipe de 
trabalho, o reconhecimento pela missão cumprida. Mui-
to obrigada”, destacou Alda. 

EDUCAÇÃO 
DIVULGA RESULTADO 
DO CADASTRO 
ESCOLAR 2025

A Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas 
Gerais (SEE-MG) anun-
ciou, na quarta-feira (4), 
o resultado da alocação 
de vagas no Cadastro 
Escolar 2025 para es-
colas da rede pública de 
ensino. A medida vale 
tanto para escolas esta-
duais quanto municipais. 

Conforme anunciado, 
a vaga só estará garan-
tida após a confirmação 
dentro do prazo esta-
belecido na Resolução 
SEE nº 5.058/2024. Para 
efetivar a matrícula, 
pais, responsáveis ou es-
tudantes maiores de 18 
anos devem apresentar 

os documentos exigidos 
pela resolução e com-
provar as informações 
fornecidas no cadastro, 
realizado pelo Sistema 
Único de Cadastro e En-
caminhamento para Ma-
trícula (Sucem).

Os inscritos podem 
consultar a escola de en-
caminhamento por meio 
do Qr Code:
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ACIMON ENCANTA 
COM TRADICIONAL 
DECORAÇÃO 
DE NATAL

A Associação Comer-
cial, Industrial e Presta-
ção de Serviços de João 
Monlevade (Acimon) se-
gue a tradição e, por mais 
um ano, decora a fachada 
da sua sede para as come-
morações do Natal. Além 
de encantar, os enfeites e 
luzes aumentam o clima 
festivo na cidade. 

Desde 2016, a entida-
de ornamenta o prédio de 
sua sede, localizado na rua 
Floresta, no bairro Carnei-
rinhos, na época das festas 
de fim de ano. Desta vez, a 
decoração também desta-

ca os 60 anos da Acimon, 
completos no último mês 
de outubro. A data também 
é celebrada nesta sexta-fei-
ra (6) com o evento Desta-
que Acimon.

OUTROS 
LOCAIS

Além da Acimon, a As-
sociação dos Municípios 
da Microrregião do Médio 
Piracicaba (Amepi), locali-
zada no bairro Aclimação, 
é outra entidade que rece-

beu luzes de Natal. A Pre-
feitura também decorou 
diversos pontos da cidade, 
como as praças do Lindi-
nho, do Povo, Sete de Se-
tembro, Pio XII (em frente 
à matriz Nossa Senhora 
da Conceição), da matriz 
São José Operário, Onofre 
Newton Ambrósio (encon-
tro das avenidas Castelo 
Branco e Rodrigues Alves) 
e Rodrigo Cota Bastieri 
(em frente ao supermerca-
do Epa do bairro Cruzeiro 
Celeste), além do trevo da 
avenida Armando Fajardo 
com a BR-381.

COMÉRCIO DE MONLEVADE JÁ 
TEM HORÁRIO ESPECIAL

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
de João Monlevade (CDL) divulgou 
os horários de funcionamento do co-
mércio monlevadense durante o mês 
de dezembro. A temporada de Natal 
costuma ser a mais lucrativa do ano 
para as lojas da cidade, e por isso, 
elas trabalharão por mais tempo. A 
expectativa é de boas vendas e, para 
facilitar para o consumidor, os esta-
belecimentos comerciais funcionam 
com horário diferenciado.

Nesta semana, entre a segunda-fei-
ra (2) e hoje (6), as casas comerciais 
abrem as portas das 9h às 19h. Esse 
horário se repete na próxima semana, 
entre os dias 9 e 13. Amanhã (7), o co-

mércio opera das 9h às 13h. Já no sá-
bado seguinte (14), as lojas funcionam 
das 9h às 16h. 

Entre os dias 16 e 20 de dezembro, 
o comércio trabalha das 9h às 20h, o 
que se repete no dia 23, segunda-feira. 
Já no sábado (21), domingo (22) e ter-
ça-feira (24), os pontos de venda ficam 
abertos das 9h às 18 horas. O comércio 
fecha no dia 25 de dezembro em come-
moração do Natal. 

Nos dias 26, 27 e 30 de dezembro, 
o comércio opera das 9h às 19h, traba-
lhando das 9h às 13h no sábado (28) e 
fechando no domingo (29). O último 
dia do ano, uma terça-feira, as lojas 
abrem as portas das 9h às 18h.

Divulgação

DESTA VEZ, decoração de Natal também destaca os 60 anos da associação 
comercial 
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EXTRATO EDITAL CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO PARA A COMPOSIÇÃO DO 
CONSELHO MUN. SAÚDE DE JOÃO MONLEVADE 2024- 2027. 
O CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE JOÃO MONLEVADE MG informa 
que publicou EDITAL com o objetivo de regulamentar Eleição da representação 
de entidades e movimentos sociais dos usuários do Sistema Único da Saúde, 
das Entidades de profissionais e trabalhadores de Saúde, bem como a indica-
ção dos representantes do governo e das entidades prestadoras de serviços de 
Saúde no Conselho Municipal de Saúde de João Monlevade, nos termos da lei. 
O EDITAL ENCONTRA-SE DISPONÍVEL NO SITE DA AMM, DA PREFEITU-
RA DE JOÃO MONLEVADE, ÁTRIO DA PREFEITURA, UNIDADES BÁSICAS 
DE SAÚDE UBS, POLICLÍNICA E NA CASA DA CIDADANIA, AV GETÚLIO 
VARGAS, 3.025, B. BELMONTE, EM JOÃO MONLEVADE MG. PERÍODO DE 
INSCRIÇÕES: 04 a 10.12.2024 Horário de inscrições : 08 às 11 horas e 13 às 
16 horas Local : Casa da Cidadania- DATA ELEIÇÃO CMS  16.12.2024

COM SEIS EMENDAS, CÂMARA DE 
MONLEVADE APROVA ORÇAMENTO 2025

Acom/PMJM

VOTAÇÃO ocorreu durante reunião ordinária da última quarta-feira

A Câmara Munici-
pal de João Monlevade 
aprovou nessa quarta-fei-
ra (4) o projeto de lei nº 
1.500/2024, de iniciati-
va do Executivo, sobre a 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA). Conforme A No-
tícia antecipou, a receita 
estimada para o próximo 
ano é de R$500 milhões.

De acordo com a jus-
tificativa do projeto, a 
proposta foi elaborada 
em conformidade com 
as diretrizes orçamentá-
rias fixadas na lei 2.663. 
Ela apresenta compatibi-
lidade com as diretrizes 
e metas do Plano Pluria-
nual para o quadriênio 
2022-2025.

A matéria recebeu 
seis emendas e uma su-
bemenda, propostas por 
vereadores e voltadas a 
ações sociais e de enti-
dades de assistência em 
João Monlevade. Confor-
me o projeto, as emendas 
1 e 2 foram apresentadas 
pelo vereador Gustavo 
Prandini (PCdoB). A pri-
meira destina R$200 mil 
para a reestruturação da 
instituição de assistência 
social dedicada ao idoso, 
Lar São José da Socieda-
de São Vicente de Paulo 
(SSVP). Já a segunda 
emenda destina R$80 mil 
para aquisição de equi-
pamentos, instrumentos 
musicais, vestuário típico 
e despesas de mobilidade 
da Associação Marujos 
de João Monlevade.

Já a emenda 3 foi 
apresentada pelo verea-

dor Belmar Diniz (PT). 
A proposta aumenta em 
mais R$100 mil o valor 
destinado para doação de 
óculos de grau a pessoas 
de baixa renda no municí-
pio. O valor total para esta 
ação será de R$200 mil. 
A emenda 4, apresentada 
pelo vereador Revetrie 
Teixeira (MDB), destina 
R$300 mil para aquisi-
ção de medicamentos não 
previstos na Relação Na-
cional de Medicamentos 
Essenciais (Rename).

Por fim, as emendas 
5 e 6 foram propostas 
pelo vereador Fernando 
Linhares (Podemos), pre-
sidente da Casa. A pri-
meira destina R$400 mil 
para a construção de qua-
dra de esportes no bairro 
Jacuí, e a segunda destina 
R$200 mil para a Brigada 
Florestal Voluntária de 
João Monlevade.

JENNY FARIA 
PARA O IFMG

Os vereadores tam-
bém aprovaram na reu-
nião o projeto de lei nº 
1.514/2024, de iniciativa 

do Executivo, que revo-
ga a Lei 1.645, de 1º de 
novembro de 2005, que 
autoriza a doação de bem 
imóvel ao Estado de Mi-
nas Gerais através da 
Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão 
(Seplag).

Em 2005, a Escola 
Dona Jenny Faria foi doa-
da ao Estado com o intui-
to de ampliar a oferta de 
educação no município. 
Contudo, o processo de 
doação não foi completa-
mente formalizado, devi-
do à falta de documentos 
que comprovassem a área 
de composição do imóvel. 
Atualmente a escola pos-
sui apenas três turmas.

De acordo com o pro-
jeto, a revogação se faz 
necessária para a instala-
ção provisória da unida-
de de ensino do IFMG, já 
que a sede definitiva será 
construída entre os anos 
de 2025 e 2026. Além 
disso, na justificativa 
do projeto o Executivo 
informa que há um es-
tudo em andamento que 
propõe a transferência 
da Biblioteca Municipal 
e da estrutura adminis-

trativa da Secretaria Mu-
nicipal de Educação para 
o prédio da escola Dona 
Jenny Faria. “A reversão 
da doação permitirá que 
o imóvel seja utilizado de 

maneira mais eficaz, ali-
nhada às atuais necessida-
des e prioridades da admi-
nistração municipal”.

DENOMINAÇÃO 
DE RUA

Ainda na reunião, 
foi aprovado, em turno 
único, o Projeto de Lei 
nº 1.516/2024, que de-
nomina de Nestor Leite 
de Almeida a atual rua 
34, localizada no bairro 
Loanda, paralela à aveni-
da Cândido Dias.

A matéria, de auto-
ria do vereador Doró 
da Saúde (Avante), visa 
prestar uma homenagem 
ao senhor Nestor, reco-
nhecendo sua contribui-
ção significativa para a 
comunidade. Segundo a 
justificativa do projeto, 
ele foi um importante sin-
dicalista, membro ativo 

da Associação dos Apo-
sentados e Pensionistas 
de João Monlevade, além 
de atuar de maneira de-
cisiva nas melhorias do 
bairro Loanda, incluindo 
a construção do escadão 
do bairro. Sua trajetória 
profissional também foi 
marcada por sua longa 
atuação na ArcelorMittal, 
onde trabalhou por mais 
de 30 anos. Nestor ainda 
concorreu como candida-
to a vereador no municí-
pio em três eleições e fa-
leceu no dia 08 de junho 
de 2022.
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MOVIMENTO PRÓ-VIDAS MAPEIA 
PONTOS MAIS CRÍTICOS DA BR-381

Reprodução

CONHECIDA como Rodovia da Morte, BR-381 registra acidentes diariamente

O Movimento Pró-Vidas na BR-381 
divulgou, no último dia 28, um levan-
tamento dos trechos mais perigosos na 
rodovia. Liderado por Clésio Gonçalves, 
o Movimento identificou os pontos que 
exigem redobrada atenção do motorista 
na área entre Caeté e Timóteo. O levan-
tamento foi realizado em parceria com o 
Serviço Voluntário de Resgate (Sevor) e 
os Anjos do Asfalto, e outros grupos de 
socorro devem ser procurados. 

Três dos pontos destacados são a 
junção do trecho duplicado com a pista 
simples próximo ao trevo de acesso a 
Caeté (quilômetro 428), o trecho ao lado 
da caixa d’água (quilômetro 429) e o pró-
prio trevo (quilômetro 427). Seguindo no 
sentido Vitória, merece atenção o entron-
camento com a estrada de acesso a Bom 
Jesus do Amparo (quilômetro 402). 

A curva logo na chegada ao quebra-
molas próximo ao novo trevo de São 

Gonçalo do Rio Abaixo (quilômetro 383) 
e a reta próxima à ponte sobre o rio Una 
(quilômetro 385) também são pontos 
sensíveis. As curvas antes e após a lan-
chonete Recanto da Cascata (quilôme-
tro 366), ainda em São Gonçalo do Rio 
Abaixo; o “corte de pedras” (quilômetro 
362); a curva próxima ao ferro-velho do 
bairro Tanquinho II, em João Monlevade 
(quilômetro 361), principalmente no sen-
tido Belo Horizonte; e a curva em frente 
ao posto Lulu (quilômetro 358) são dig-
nas de atenção. 

Os trechos problemáticos prosse-
guem. Outros são a curva logo no entron-
camento com a MG-123, que dá acesso a 
Rio Piracicaba (quilômetro 350); o radar 
do bairro das Lages, em Bela Vista de 
Minas (quilômetro 340); a área próxima 
ao restaurante Cantina da Serra, no bair-
ro nova-erense do Aleixo (quilômetro 
335); no viaduto de Nova Era (quilôme-

tro 332); e no trecho do Siribi Colonial 
(quilômetro 321). Também demanda cui-
dados a faixa duplicada entre Nova Era e 
Antônio Dias. 

O Pró-Vidas ainda recomenda a pin-
tura de faixas e a melhoria na sinalização 

nos trechos do Montanha Lanches, da 
ponte Coronel e da Porteira Amarela, em 
São Gonçalo do Rio Abaixo; da “ponte 
Torta”, em João Monlevade; e do posto 
Gira-Sol e da “curva do Boi”, em Bela 
Vista de Minas. 

DNIT RECEBE PROPOSTAS 
PARA LOTE 8B DA RODOVIA

O Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes (Dnit) re-
cebeu na tarde desta quarta-feira (4), as 
propostas de empresas interessadas em 
realizar as obras na BR-381, no conhe-
cido gargalo da saída e chegada a Belo 
Horizonte. O ponto do lote 8B é con-
siderado crítico devido aos constantes 
engarrafamentos e lentidão, tanto para 
quem vai de Monlevade para Belo Ho-
rizonte quanto para quem vem da capi-
tal para João Monlevade.

Para atrair interessados, o governo 
federal dividiu essa parte da rodovia 
em dois lotes, sendo o 8A, entre Caeté 
e Ravena, e o 8B, entre Ravena e BH. 
Este segundo é o objeto das propostas 
enviadas ao Dnit. Seis empresas par-
ticiparam do leilão, orçado em de R$ 
521,5 milhões.  

O órgão recebeu as propostas no co-
meço da tarde de quarta e inicia a fase de 
análise dos documentos para averiguar 
as condições apresentadas. Além disso, 
, a equipe técnica do governo federal vai 
avaliar se as condições apresentadas são 
exequíveis pela empreiteira.

Conforme apurado, a empresa 
Construtora Luiz Costa, do Rio Gran-

de do Norte, apresentou o menor valor, 
de R$509.994.884,83. Ela já é vencedo-
ra do Lote 8A e conhece o trecho, o que 
é considerado positivo pelo Movimen-
to Pró-Vidas BR-381, coordenado pelo 
monlevadense Clésio Gonçalves.

PONTO 
COMPLICADO

O lote 8B é considerado um dos 
mais complicados da BR-381 para a 
realização das obras. Isso, porque a 
região recebe o trânsito da Região 
Metropolitana de Belo Horizonte e é 
marcado por um terreno acidentado e 
riscos geológicos. Além disso, no local 
estão a maior parte das cerca de duas 
mil famílias que vivem às margens da 
estrada. As residências precisam ser 
demolidas e seus habitantes realocados 
para a realização das intervenções de 
duplicação da via. A empreiteira que 
vencer o processo licitatório terá três 
anos e meio para finalizar as obras, 
conforme o edital. 
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INSTITUTO FEDERAL DE MINAS GERAIS 
EM MONLEVADE COMEÇA EM MODO EAD
AULAS PRESENCIAIS FICAM PARA 2026, A PRINCÍPIO, NA ESCOLA JENNY FARIA. 
SEGUNDO O REITOR, OBRAS DA UNIDADE, NO AREÃO, PRONTAS EM DOIS ANOS

João Vítor Simão

AUDIÊNCIA PÚBLICA reuniu representantes do IFMG e lideranças locais na última semana

A Câmara Municipal de João Monlevade sediou, no 
último dia 28, uma audiência pública sobre a implantação 
do Instituto Federal de Minas Gerais (IFMG) na cidade. A 
vinda da escola profissionalizante, técnica e superior foi 
uma das bandeiras da campanha do atual prefeito, Laércio 
Ribeiro (PT), e ganhou mais visibilidade nas últimas se-
manas. A audiência é fruto de requerimentos do vereador 
Belmar Diniz (PT) para esclarecer sobre a implantação da 
unidade de ensino no município.

A secretária municipal de Educação, Alda Fernan-
des, esclareceu que os primeiros cursos devem começar 
já em 2025, mas à distância. Ela informou que chegou 
a estudar a cessão para o próximo ano do prédio da Es-
cola Estadual Dona Jenny Faria, onde também funcio-
na o Centro Estadual de Educação Continuada (Cesec) 
Professora Elza Maria. Todavia, uma análise feita em 
parceria com a Superintendência Regional de Ensino de 
Nova Era chegou à conclusão de que isso não seria pos-
sível para o ano que vem. 

Dessa forma, o intento é fazê-lo para 2026. Atual-
mente, tramita na Câmara Municipal um projeto de lei 
para transferir o prédio da avenida Getúlio Vargas, per-
tencente à Prefeitura, para o Instituto Federal. A sede 
da Escola Estadual Dona Jenny Faria acolheria o IFMG 
provisoriamente, até que a estrutura no Parque do Areão 
estivesse concluída. 

Para que o IFMG usasse o prédio do bairro Carnei-
rinhos, seria necessário remanejar os estudantes das 

instituições atuais. Segundo o superintendente regio-
nal, professor Joel dos Santos, outros colégios da cida-
de estão sendo pesquisados para receber os alunos da 
escola Dona Jenny Faria. Uma das opções em análise 
é a Escola Estadual do Bairro Laranjeiras, que está em 
terminalidade e cuja sede também pertence à Prefeitu-
ra. Já o Cesec Professora Elza Maria trabalhará no ano 
que vem com o sistema virtual, diminuindo o impacto 
de um reordenamento. 

PRÉDIO NO AREÃO
O reitor do IFMG, Rafael Bastos Teixeira, informou 

que estão previstas duas licitações para os próximos 
dias para construir o prédio do instituto de João Mon-
levade, no Parque do Areão. O campus ficará no platô 
onde antes realizavam-se os grandes espetáculos. Ra-
fael Bastos calcula que o bloco de aulas, a obra mais 
demorada, leve cerca de dois anos para estar construído.

 A unidade deve ter cerca de 75 professores e 45 téc-
nicos trabalhando. O investimento inicial é calculado 
em R$25 milhões, sendo R$15 milhões para a obra e 
R$10 milhões para equipamentos. 

O prefeito Laércio Ribeiro desejou celeridade à obra 
e a implantação dos cursos: “Torço para que o instituto 
esteja pronto o mais breve possível [...] Tem que deixar 
esse legado para a educação do município”. Belmar Di-

niz coordenou os trabalhos e mediou a sessão.

IFMG 

O professor Leonardo de Paiva Barbosa, que integra 
o comitê de implantação, apresentou o Instituto Fede-
ral. Atualmente, são 18 unidades do IFMG nas regiões 
central, centro-oeste e do rio Doce, cada uma com sua 
própria carteira de cursos. 

A instituição promove uma consulta com a comuni-
dade para conhecer quais são as demandas de cursos da 
região. Conforme o professor, o IFMG “não virá para 
competir com a Uemg, a Ufop ou a Faculdade Doctum”. 
O Instituto Federal de Minas Gerais oferece cursos 
profissionalizantes (Formação Inicial e Continuada, 
FIC), técnicos, superiores (incluindo tecnólogos) e de 
pós-graduação. Em relação aos cursos técnicos, há três 
modalidades: o subsequente, ofertado após a conclusão 
do Ensino Médio; o concomitante, quando o estudante 
cursa o Ensino Médio noutra escola no contraturno; e o 
integrado, com as aulas técnicas e regulares no IFMG.   

Conselheira da Itaipu Binacional e uma das articu-
ladoras políticas da vinda do IFMG para Monlevade, 
Gleide Andrade afirmou que haverá uma reunião com 
a Casa Civil para obter recursos para o instituto. Essas 
verbas, segundo ela, reforçarão a estrutura da unidade, 
como o auditório e a biblioteca.  

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o ministro 
da Educação, Camilo Santana, anunciaram, no dia 8 de 
fevereiro deste ano, a implantação de novos campi do 
IFMG, em Belo Horizonte, Bom Despacho, Caratinga, 
João Monlevade e Sete Lagoas. Ao todo, serão oito no-
vos campi, em um investimento de R$200 milhões.
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EDUCAÇÃO DE OURO É 
COMPROMISSO COM O FUTURO

João Monlevade e São Gonçalo do Rio 
Abaixo têm motivos para celebrar. Ambas 
as cidades foram agraciadas com o Selo Na-
cional Compromisso com a Alfabetização, 
na categoria Ouro. A iniciativa do Governo 
Federal reconhece os esforços das gestões 
municipais em prol da alfabetização. 

O prêmio do Ministério da Educação 
é mais que uma honraria: é o reflexo de 
um trabalho dedicado, alinhado aos obje-
tivos do Programa Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, que busca asse-
gurar que as metas do Plano Nacional de 
Educação (PNE) sejam cumpridas.

Garantir que as crianças sejam alfabeti-
zadas até o final do 2º ano do Ensino Funda-
mental é um compromisso crucial, não ape-
nas para o desenvolvimento escolar, mas 
também para a construção de trajetórias de 
vida mais sólidas. O reconhecimento rece-
bido pelos municípios reforça a importância 
de políticas públicas bem estruturadas e do 
engajamento coletivo de professores, gesto-
res e toda a comunidade escolar.

O Selo Ouro é uma prova de que in-
vestir na educação dá resultados. Ele sim-
boliza o compromisso das administrações 

municipais com uma educação pública 
de qualidade, inclusiva e transformadora. 
Não é apenas um mérito das gestões, mas 
uma conquista de toda a rede de ensino, 
que, diariamente, supera desafios para ofe-
recer às crianças a oportunidade de um fu-
turo melhor. Claro que ainda há desafios e 
ações que podem melhorar ainda mais as 
escolas municipais. Mas o prêmio atesta 
a qualidade dos trabalhos e os resultados 
das ações já realizadas.

O reconhecimento também serve de 
inspiração para outras cidades da região. 
Afinal, a alfabetização, enquanto direito 
básico, não pode ser negligenciada em lu-
gar algum. A educação deve estar no cen-
tro das prioridades de qualquer gestão que 
se pretenda séria e comprometida com o 
desenvolvimento nacional.

João Monlevade e São Gonçalo do Rio 
Abaixo apontam que é possível avançar. 
Que este exemplo inspire novas ações em 
toda a região para projetos de alfabetiza-
ção e aumentando a qualidade do ensino. 
Sem dúvidas, uma educação de Ouro é 
compromisso com o futuro.

COXIA
Novatos

Antes mesmo de serem diplomados ou tomarem 
posse, cinco dos sete novos vereadores de João 
Monlevade participaram de uma reunião na noite 
de segunda-feira (2) e já falam em mudanças no 
Legislativo. Em publicação em suas redes sociais, 
um dos participantes, o ex-vereador (agora eleito 
novamente), Sinval Dias (PL), destacou que o 
encontro foi uma “confraternização” na casa do colega 
Dr. Sidney Bernabé (PL). Também participaram os 
eleitos “Carlinhos” Bicalho (PP), “Sassá Misericórdia” 
(Cidadania) e Zuza Veloso (Avante). 

Novo horário
Apesar da descrição do encontro como uma 

“confraternização”, o próprio Sinval afirmou que houve 
a discussão de temas importantes e alguns acordos 
firmados. No entanto, ele não disse quais. Um dos 
temas debatidos, segundo Sinval, foi a alteração do 
horário das reuniões ordinárias do Legislativo, que 
hoje ocorrem às 14 horas, para as 18h. O objetivo 
alegado é aproximar o público do trabalho da 
Casa, permitindo que quem trabalha à tarde possa 
acompanhar os debates e votações. 

Justificativa 
A justificativa é permitir a participação do público 

que trabalha durante a tarde. Ademais, os vereadores, 
muitos deles empresários e um médico, poderiam 
dedicar-se aos seus negócios durante o dia, além de 
ter mais tempo para atender às demandas do cidadão 
nas repartições públicas. Em off, alguns dos atuais 
parlamentares sinalizaram positivamente para a 
proposta. Será? 

Desvantagens
Mas é preciso fazer o contraponto. As reuniões 

ocorreram durante muitos anos às 17 horas, quase 
sempre com a platéia vazia. Além disso, o expediente 
dos servidores do Legislativo termina às 17 horas, e, 
em tese, seria necessário pagar hora extra. Há o custo 
para manter o prédio aberto até mais tarde. Além 
disso, se o público assistir à reunião até o fim, haverá 
transporte público para levá-lo de volta à casa? 

Às paredes
Na Câmara, ainda circula a ideia de que os 

projetos em pauta sejam votados apenas depois 
dos discursos livres. Hoje, as propostas são votadas 
logo no início da reunião, o que faz com que muitos 
parlamentares deixem o plenário logo no início da 
“Tribuna de Vereadores”. Tornou-se recorrente ver 
legisladores discursando para meia dúzia de colegas, 
enquanto outros já foram embora. Parlamento é lugar 
de falar, mas também de ouvir...

Falando nisso
Continuam fortes as conversas e negociações para 

definir quem será o próximo presidente da Câmara. 
Na disputa, o atual Fernando Linhares (Podemos), 
Marquinho Dornelas (Republicanos) e Leles Pontes 
(Republicanos) já manifestaram interesse. O resultado 
só no dia 1º de janeiro, antes da posse do prefeito.

Golpe
Criminosos estão utilizando tecnologias de 

falsificação de identidade de chamadas para realizar 
ligações como se elas fossem de números oficiais de 
instituições financeiras. Se você receber uma ligação 
em nome do Sicoob Credimepi solicitando informações 
pessoais, dados de contas, troca de senhas e 
atualização com instalações de segurança, cuidado: É 
GOLPE! Procure pessoalmente uma das unidades ou 
entre em contato pelo fone: 0800 724 4420. 

"POLÍTICA É QUANDO 
VOCÊ CONSEGUE 

FALAR COM A 
MAIORIA; O RESTO É 

POLITICAGEM".
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PREVISÃO DO TEMPO EM

29ºC

JOÃO MONLEVADE - MG

18ºC  29ºC

09/12/2024

08/12/202407/12/2024

06/12/2024

Dias de sol, com muitas nuvens à tarde. 

10/12/2024 11/12/2024 12/12/2024
SEGUNDA

DOMINGOSÁBADO

SEXTA

TERÇA QUARTA QUINTA

30º 32º

23º25º32º32º
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CCCC

17ºC  30ºC

21ºC  32ºC 21ºC  32ºC 20ºC  25ºC 19ºC  23ºC

20ºC  32ºC

FRASE DO MÁRCIO

FUNDADO EM 13 DE ABRIL DE 1984

Márcio Passos é jornalista e 
fundador do A Notícia
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À medida que se aproxima o fim do ano, chega o mo-
mento para reflexões dos acertos, das conquistas e dos 
desafios. Esta reflexão nos ajuda a preparar os novos 
caminhos que estão por vir. No dia 31 de dezembro, en-
cerro o meu mandato como presidente da Câmara Muni-
cipal de João Monlevade, cargo que ocupei no período de 
2023/2024. 

No entanto, a jornada não termina aqui. Fui reeleito 
para a próxima legislatura e, com renovado compromisso, 
espero continuar a contribuir para o desenvolvimento da 
nossa cidade. Ao longo desses quatro anos, em especial 
no biênio 2023/2024, foram vários aprendizados. Nossa 
gestão se pautou pela inovação, transparência e pelo for-
talecimento da relação com a população.

Um dos legados mais significativos do nosso mandato 
à frente do Legislativo foi a criação do Posto UAI, um cen-
tro de atendimento que facilita a vida das pessoas com 
acesso a serviços públicos essenciais, como a emissão 
de carteiras de identidade, Procon, Receita Federal, entre 
outros. Essa iniciativa, que tem sido amplamente positiva 
para a comunidade, representa nossa constante busca 
por soluções práticas para as necessidades do cidadão e 
pela redução da burocracia.

A modernização da Câmara Municipal foi outro gran-
de avanço. Este é um exemplo claro de como buscamos 
tornar o processo legislativo mais ágil e transparente. 
Essa melhoria tem refletido diretamente na eficiência do 
trabalho dos vereadores e no fortalecimento da trans-
parência e da confiança da população nas decisões da 
Casa Legislativa.

Outro aspecto fundamental da nossa gestão foi a valo-
rização dos servidores. Sabemos que o sucesso de qual-
quer instituição depende de uma equipe bem-preparada e 
motivada. Por isso, implementamos ações de valorização 
como a antecipação do 13º salário, plano de saúde odon-
tológico, kits de uniformes, seguro de vida e cestas de Na-

tal. Essas iniciativas visam garantir que todos se sintam 
parte importante da nossa missão.

A segurança e acessibilidade do Legislativo também 
foram ampliadas com a instalação de portas com detec-
tores de metal e catracas com reconhecimento facial, que 
garantem um ambiente mais seguro. Além disso, adquiri-
mos cadeiras de rodas adaptadas, demonstrando nossa 
preocupação com a inclusão e o conforto de todos os cida-
dãos, independentemente das suas limitações.

Outra marca de nossa gestão foi a parceria constante 
com o Executivo. A colaboração entre o Legislativo e o 
Executivo foi fundamental para o avanço de projetos im-
portantes, como a criação da Fundação Parque do Areão 
e a doação de um terreno para o Instituto Federal de Minas 
Gerais. Esses projetos são essenciais para o desenvolvi-
mento sustentável e para a qualificação da nossa cidade 
no futuro.

E, diante tantas realizações, trabalhamos com respon-
sabilidade com o dinheiro público, sendo possível a devo-
lução de quase R$3 milhões para a Prefeitura. Com cer-
teza, esse recurso será muito bem aplicado em melhorias 
para nossa cidade.

Conseguimos muitas vitórias, mas também enfrenta-
mos desafios que são próprios da política. A política é, 
muitas vezes, feita de escolhas difíceis, mas é através do 
compromisso com o bem-estar da população e a busca 
pelo bem comum que conseguimos realizar mudanças 
significativas. E é esse desafio constante que nos motiva 
a seguir em frente.

Muito ainda há de ser feito. Agora, com a reeleição 
para vereador, quero continuar o meu trabalho em busca 
do crescimento e do bem-estar de nossa cidade. A política 
exige dedicação e esforço constantes, mas o verdadeiro 
legado de um político está nas mudanças que realiza para 
melhorar, cada vez mais, a vida das pessoas.

Há quem alcance enorme poder em comunidades ou 
países, valendo-se desse poder para cometer atos repug-
nantes contra a humanidade, iniciando, habitualmente, 
pelo seu próprio povo. Haja vista governos totalitários cuja 
meta primordial é a perpetuação no poder. Exemplos não 
faltam em toda a história da civilização.

No entanto, de forma absolutamente incompreensível, 
encontram bajuladores, apoiadores que se arrastam em 
deprimente admiração, dando-lhes suporte e até respaldo. 
Por medo ou, quem sabe, por total ignorância. No primeiro 
caso, medo, os massacrados pelo russo Stalin; pelo ugan-
dense Idi Amim; pelo cambojano Pol Pot. Por ignorância, 
onde a evolução cultural foi reprimida ou impedida de ser 
disponibilizada ao povo, como perpetrado no Irã, na Síria, 
na Nicarágua. 

A importância de conhecer a história, reside em evi-
tar erros e se obrigar a conviver com consequências, às 
vezes nefasta, de opções que se configuraram lamentá-
veis equívocos. No Século XVIII, o inglês Edmund Burke 
já ensinava: ”A história se repete como tragédia ou far-
sa. Um povo que não conhece sua própria história está 
fadado a repeti-la”.  A ignorância enseja reviver o tempo 
perverso no qual se observa apenas a atualização dos 
acontecimentos.

Em todos esses contextos, as PcD, cujo viver, por si só, 
já é estigmatizado, assim como as pessoas com doenças 
graves, são as primeiras a sofrer o baque das misérias. 
Desde a antiguidade algumas civilizações tomavam esse 
recorte social como objeto de expiação, fazendo-os pagar, 
em sacrifício, por aquilo que se avaliava como “pecado” 
de outros. Trata-se de um grupo que ao longo da história 

travou suas batalhas comuns a todo e qualquer vivente, 
mas com o agravante do fardo representado pela defici-
ência. Para cada pequeno passo em termos de conquis-
ta, inúmeros foram martirizados, quase sempre de forma 
anônima, pois sua passagem pela terra parecia não ter 
tido qualquer importância. 

Hoje, em pleno século XXI, com toda a evolução tec-
nológica que permite um melhor acesso ao conhecimento 
e à disponibilização do saber em plataformas públicas e 
de simples alcance, nos ressentimos de ter que arcar com 
o ônus da incompetência, do desperdício e da farra irres-
ponsável com o erário. Entre as principais propostas para 
reduzir o déficit financeiro do governo, se propala a volta 
do imposto para este viés populacional, já bastante sacrifi-
cado em toda a sua trajetória. Não se toca, nem de forma 
mínima, em eliminação ou redução das nababescas mor-
domias; em combate sério à corrupção; em enxugamento 
da incompetente e inchada máquina pública; em liberdade 
para desenvolvimento empresarial. 

É de se estranhar que pessoas tidas como inteligentes, 
cultas, não percebam o caminho do abismo para o qual 
estamos indo. 

No epílogo do governo militar, nos estertores do “mila-
gre econômico”, sindicatos montavam ideias com frases 
de efeito do governo: “O Brasil estava a um passo do abis-
mo”; e na sequência: “O Brasil deu um passo à frente”. 

Parece que estamos revivendo a triste história, pelo 
menos para as PcD afetadas. Importa, então, lembrar que 
todo tirano já foi uma criança indefesa, portanto a educa-
ção se torna imprescindível para uma vida com propósito. 

DESAFIOS E CONQUISTAS NO LEGISLATIVO

TIRANIA

(*)FERNANDO LINHARES

(*)MÁRIO ANANIAS

@fernando_linharesjm

@mariosrananias

(*) Fernando Linhares é vereador 

e Presidente da Câmara 

Municipal de João Monlevade

(*) Mário Ananias é 

monlevadense, servidor público, 

escritor, palestrante e autor 

do livro: Sobre Viver com Pólio. 

Contato: mariosrananias.com.br/
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IMÓVEIS
ALUGUEL

ASSINE

ANUNCIE E FECHE NEGÓCIO -  (31) 3851-1791 - (31) 9 9954-1111 

Casa Forte
 Imóveis

Particulares

Particulares

APTO no bairro Car-
neirinhos, c/2 qtos, sala 
de visita, cozinha, ba-
nheiro social, área de 
serviço. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
APTO no bairro Carnei-
rinhos, c/3 qtos (sendo 
1 suíte), sala de visita, 

APTO na av. Wilson 
Alvarenga, bairro Car-
neirinhos, c/2 qtos, 
sala, cozinha, banheiro 
social e 1 vaga de ga-
ragem. Tr. 3851-3596 
PJ857
_______________
APTO na rua Maria-
zinha, bairro JK, 1ª lo-
cação, 3 qtos (sendo 
1 suíte c/closet e 
sacada), sala p/2 
ambientes, cozinha 
c/armários, banheiro 
social, área de serviço, 
2 vagas de garagem, 
elevador, preparo p/
aquecedor e ar-condi-
cionado. Tr. 3851-3596 
PJ857
_______________
APTO na rua Sanitá-
ria, bairro Alvorada, 
1° andar c/2 qtos, ba-
nheiro social, área de 
serviço. 2° andar c/
cozinha planejada, 
sala de jantar, sala de 
visita c/varanda, 4 qtos 
c/varanda (sendo suíte 
c/banheira), banheiro 
social e garagem. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CASA na rua Santa 
Rita, bairro Novo Ho-
rizonte, 1º pavimento, 
c/3 qtos (sendo 1 suíte 
e armário planejado), 
2 copas, sala, ba-
nheiro social, cozinha 
conj. c/área de ser-
viço, área aberta na 
porta da cozinha, 3 
vagas de garagem. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
LOTE na av. Gentil 
Bicalho, bairro Car-
neirinhos, área total 
c/817,10m², sendo 
386,60m² c/12,16m² de 
frente p/rua José Bica-
lho; 430,5m² c/15,09m² 
de frente p/av. Gentil 
Bicalho. Tr. 3851-3596 
PJ857

Delci Couto
Imobiliária

Delci Couto
Imobiliária

Casa Forte
 Imóveis

2
IMÓVEIS

VENDA
COMPRA

APTO no bairro Aclima-
ção, 1º andar, c/2 qtos 
(sendo 1 suíte), sala de 
visitas, banheiro social, 
cozinha c/armários pla-
nejados, área de servi-
ço, área externa, 1 vaga 
de garagem. Prédio c/
salão de festas. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
APTO no bairro Ser-
ra (cond. Mirante dos 
Cristais), c/2 qtos, sala 
de visitas, cozinha, ba-
nheiro social, 1 vaga de 
garagem. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
APTO no bairro Vale do 
Sol, c/2 qtos, sala, cozi-
nha, banheiro social e 
1 vaga de garagem. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Cruzei-
ro Celeste, c/área cons-
truída de 133,92m², c/3 
qtos, sala de visitas, sala 
de TV, banheiro social, 
cozinha, área de servi-
ço, garagem e terraço 
c/estrutura metálica. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Lour-
des, c/aprox. 254m², 3 
qtos (sendo 1 suíte), sala 
de visita, sala de TV, 
sala de jantar, banheiro 
social, cozinha, área 
de serviço externa c/
banheiro, garagem. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Nova 
Aclimação, c/499m², c/2 
lotes, área total de ter-
reno aprox. 1000m², c/

amplas varandas c/vista 
definitiva, armários em 
todos os qtos, suíte c/
hidro, espaço gourmet, 
piscina, quadra, quintal, 
horta. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
CASA no bairro Repú-
blica, c/3 qtos (sendo 1 
suíte), sala de visitas p/2 
ambientes, sala de TV, 
banheiro social, cozinha 
c/armários planejados, 
área externa p/churras-
co, área de serviço c/
DCE e quintal. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Saté-
lite, c/3 qtos, sala de 
visitas, banheiro social, 
cozinha, área de servi-
ço externa, terraço c/
estrutura metálica c/1 
qto e 1 banheiro social, 
garagem p/2 carros. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CHÁCARAS em con-
domínio fechado, pe-
rímetro urbano, distrito 
do Jorge, a 20Km de 
João Monlevade, com 
as seguintes metragens: 
1059,36m² /1145,80m² 
e outra c/1036,51m². Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CHÁCARAS (2) no cha-
creamento Recanto do 
Vale, perímetro urbano 
de Córrego Fundo, em 
Bela Vista de Minas. To-
talmente documentada. 
Tr. 3851-5121 PJ3637
_______________
LOTE c/720m² e 12m de 
frente para 2 avenidas, 
Getúlio Vargas c/Gentil 
Bicalho. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
SALA comercial no cen-
tro de Carneirinhos, c/
aprox. 50m², 1 banheiro, 
1º andar. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
SÍTIO c/acesso pela 
rodovia BR381, mu-
nicípio de Bela Vista 
de Minas. Terreno 
rural c/3 hectares, c/1 
casa, piscina e ben-
feitorias adjacentes, 
curral rústico, 2 lago-
as nas proximidades 
da casa. Recurso hí-

IMÓVEIS IMPERDÍVEIS PARA VOCÊ

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

06 quartos (1 suíte ), cozinha planejada, sala de jantar, 
sala de visita e garagem.
Empresa ou República: R$2.000,00
Rua Sanitária, Alvorada, João Monlevade 

03 quartos (01 suíte) e armário planejado, 01 Quarto 
de despejo, quintal grande, 03 vagas de garagem.
Rua Santa Rita, Novo Horizonte, 
João Monlevade 

Primeira locação: 03 quartos (01 suíte), sala 
para 02 ambientes, 02 vagas de garagem, 
elevador. 
Rua Mariazinha, JK, João Monlevade 

Aluguel: R$1.800,00 Aluguel: R$2.500,00Aluguel: R$2.300,00
OPORTUNIDADE CASA FORTE OPORTUNIDADE CASA FORTE OPORTUNIDADE CASA FORTE 

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

Fique bem 
informado 

com o 
jornal 
mais

 lido da 
região há 
40 anos.

(31) 3851-1791

1

W
W

W
.A

N
O

TIC
IA

R
EG

IO
N

A
L.C

O
M

.B
R

drico dotado de água 
potável. Tr. 3851-5121 
PJ3637

CASA na rua Conta-
gem, nº 181, Lourdes. Tr. 
98831-1153
_______________
CASA na rua Geraldo 
Miranda, nº118, bairro 
Nossa Senhora da Con-
ceição. Tr. 3852-2890
CASA na rua Suécia, 
nº339, Teresópolis. Tr. 
97193-0389
_______________
CHÁCARA em Rio Pi-
racicaba, c/casa colonial 
c/10 cômodos mobilia-
dos c/granja de galinhas, 
poço de peixe, c/aprox. 
2.000m² de área. R$190 
mil. Tr. Antônio Vidal 
99719-7219

SERVIÇO

3
DEMOLIÇÃO e terra-
planagem. Tr. Adriano 
98721-8650
_______________
FRETE, mudanças pe-
quenas.  Tr. 98608-0943
_______________
LIMPEZA em lotes e cai-
xas d'água. Tr. Tayrôni 
99811-3932
_______________
SHOWS, repertório clás-
sico, voz e violão. Yara 
Duvalier YouTube. Tr. 
99918-5050

APTO na rua Guanaba-
ra, nº 253, apt 106, Repú-
blica. Tr. 3852-2048
_______________
LOCAL PARA FES-
TAS, Centro Comuni-
tário do bairro República, 
rua Hermes da Fonseca, 
nº 26. Área fechada, 
infraestrutura completa. 
Tr. 98667-8048 ou 
98877-4381
_______________
QUITINETES novas 
na av. Getúlio Vargas, 
4375, em cima do Si-
coob União. Tr. 98771-
2900
_______________
SALAS em cima do 
Magazine Luiza (ide-
al para clínicas). Tr. 
98771-2900
_______________
SALÃO na rua Geraldo 
Miranda, nº34, em cima 
da loja Magia do Corpo, 
c/100m². Tr. 98771-2900

CLASSIFICADOS

sala de jantar, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e varanda. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
QUITINETE no bairro 
Carneirinhos, c/1 qto 
c/suíte, sala de visita, 
cozinha conj. c/área de 
serviço. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
SALA comercial no 
centro de Carneirinhos, 
c/aprox. 40m², 1 banhei-
ro, 3º andar. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
SALA comercial no 
centro de Carneirinhos, 
c/aprox. 40m², 1 banhei-
ro, 4º andar. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
SALA comercial no 
centro de Carneirinhos, 
c/aprox. 50m², 1 banhei-
ro, 1º andar. Tr. 3851-
5121 PJ3637

APTO no bairro Monte 
Verde, c/2 qtos, ba-
nheiro social, cozinha 
c/armários e área de 
serviço, sala, 1 vaga de 
garagem, 1 elevador. Tr. 
3851-3596 PJ857 
_______________
APTO no bairro Vale do 
Sol, c/1 sala, 3 qtos, 1 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, depósi-
to e instalação sanitária, 
1 vaga de garagem. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CASA no bairro Alvora-
da, c/3 qtos (1 suíte), sala 
de entrada, 2 varandas, 
1 banheiro social, 3 sa-
las, cozinha, terraço, 6 
vagas de garagem. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CASA no bairro Tere-
sópolis, de alto padrão, 
c/4 qtos (sendo 1 suíte), 
sala de TV, sala de estar, 
sala de jantar, banheiro 
social, cozinha ampla, 
área de serviço, varan-
da gourmet espaçosa c/
churrasqueira, piscina 
e uma linda área verde, 
garagem p/3 carros. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CHÁCARA na Estân-
cia Burian, medindo 
3.176,00m². Tr. 3851-
3596 PJ857
_______________
LOTE no bairro Jar-
dim Vitória, medindo 
254,80m². Tr. 3851-3596 
PJ857
_______________
LOTE no bairro Jardim 
Vitória, medindo 240m². 
Tr. 3851-3596 PJ857
_______________
LOTE no bairro José 
Elói, medindo 360m². Tr. 
3851-3596 PJ857

QUITINETE no bairro 
Loanda, ótima localiza-
ção, próximo a super-
mercados, farmácias, 
comércios em geral, 
c/1 qto, banheiro social, 
sala, cozinha. Boa ven-
tilação e luminosidade. 
Garagem p/1 carro. Tr. 
3851-3596 PJ857

LOJA na rua Virgílio 
Lima, 18, bairro Car-
neirinhos, João Monle-
vade. 170m². Aceita-se 
troca por apartamento 
em João Monlevade, 
Belo Horizonte ou Gua-
rapari. Negociação di-
reto com o proprietário. 
Tr. 97144-6777
_______________
LOJA, sub loja, c/
área de mil metros, 
na av. Alberto Lima, 
1977. Favor ligar an-
tes. Não procure ter-
ceiros. Tr. Yara Du-
valier 99918-5050.
_______________
LOTE em Santa Rita de 
Pacas, c/377m², plano, c/
água e luz, fácil acesso, 
R$60 mil. Tr. 98848-
8486
_______________
LOTE na rua Dom Bos-
co, bairro Aclimação, 
c/549m². Tr. 99233-
5021
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SÃO GONÇALO CONQUISTA SELO 
“COMPROMISSO NACIONAL CRIANÇA
ALFABETIZADA” COM NOTA MÁXIMA
MUNICÍPIO ESTÁ ENTRE OS MAIORES DESTAQUES NO PAÍS

São Gonçalo do Rio Abaixo celebra 
um marco histórico na educação ao con-
quistar a categoria ouro na primeira edi-
ção do Selo Nacional Compromisso com 
a Alfabetização. A honraria reconhece 
as boas práticas de gestão educacional 
realizadas no âmbito do Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada (CNCA). 
Trata-se de uma iniciativa destinada a 
garantir que 100% das crianças brasilei-
ras estejam alfabetizadas até o final do 2º 
ano do ensino fundamental.

São Gonçalo está muito acima das 
metas de alfabetização de acordo com 
o Indicador Criança Alfabetizada do 
MEC/Inep. O levantamento de 2023 
apontou índice de 81%, enquanto Minas 
Gerais teve 61% e o país 56%. “Portanto, 
o reconhecimento é fruto do empenho 
da equipe educacional do município em 
busca da excelência no ensino”, afirma a 
administração são-gonçalense.

O PRÊMIO
O selo é concedido pelo Ministério 

da Educação (MEC) em três catego-
rias – bronze, prata e ouro – com base 
na pontuação obtida pelas secretarias de 
Educação. São Gonçalo do Rio Abaixo 
alcançou a pontuação máxima de 100 
pontos, posicionando-se entre as gestões 
que mais se destacaram no país.

O processo contou com a participa-
ção dos 26 estados e do Distrito Federal, 
além de 4.578 municípios brasileiros. 
Isso representa mais de 82% do total de 
5.570 de municípios de todo o país.

Entre os critérios reconhecimento de 
excelência está a avaliação de aspectos 
fundamentais, como: colaboração entre 
estados e municípios, implementação 
de políticas de alfabetização, formação 
de professores e gestores, capacitando 
os profissionais envolvidos no processo 

Fotos: Nívia Leles/Acom/PSGRA

EDUCAÇÃO de qualidade conta com a dedicação de profissionais que estimu-
lam o aprendizado

educacional e distribuição de materiais 
didáticos complementares, essenciais 
para o suporte pedagógico.

Entre os 4.578 municípios participan-
tes – mais de 82% do total nacional –, ape-
nas os que demonstraram excelência nes-
ses critérios receberam o reconhecimento.

RECONHECIMENTO
De acordo com a secretária da pas-

ta, Lucinda de Barcelos Santos, esse é 
mais um reconhecimento do trabalho 
em equipe, pautado na responsabilida-
de, qualidade e bons resultados.  “O Selo 
Nacional Compromisso com a Alfabeti-
zação simboliza não apenas a qualidade 
da gestão, mas também o compromisso 
em alcançar as metas do Plano Nacional 
de Educação (PNE), que incluem a alfa-
betização universal e a redução das desi-
gualdades educacionais”, explicou.

A cerimônia oficial de entrega do selo 
ocorrerá em Brasília, em data a ser con-
firmada, reunindo os representantes das 
gestões contempladas. Para São Gonça-

lo do Rio Abaixo, a conquista reforça o 
compromisso de sua Secretaria de Edu-
cação em transformar a alfabetização em 
uma prioridade.

SANTA BÁRBARA 
TAMBÉM É DESTAQUE 

Outra cidade da região, Santa Bár-
bara, também recebeu o Selo Ouro do 
Programa Criança Alfabetizada. O mu-
nicípio alcançou índice de 92%, conso-
lidando-se como referência em educação 
nos anos iniciais.

Conforme a Prefeitura, o prêmio re-
flete a excelência do trabalho realizado 
pela Secretaria de Educação e o compro-
misso da cidade em garantir que todas as 
crianças tenham acesso a um ensino de 
qualidade nos anos iniciais. “Com estra-
tégias pedagógicas inovadoras, práticas 
de gestão eficientes e políticas públicas 
alinhadas às necessidades locais, Santa 
Bárbara reafirma seu papel como líder no 
combate às desigualdades educacionais”, 
diz a administração.



GERAIS12 06 a 12 de dezembro de 2024 REGIÃO

Sicredi X,
Com o

você tem o Sicredi 
no seu bolso.
Abra sua conta digital 
hoje mesmo. 
E descubra a praticidade de ser
Sicredi, onde quer que esteja.

MPMG PEDE R$20 MILHÕES POR ACIONAMENTO 
INDEVIDO DE SIRENES EM SANTA BÁRBARA
ESSA É A SEXTA VEZ QUE SIRENES DE ALERTA SÃO ACIONADAS INDEVIDAMENTE NA 
REGIÃO E MINISTÉRIO PÚBLICO REQUER INDENIZAÇÃO POR DANOS MORAIS COLETIVOS

Reprodução

MORADORES se dirigiram aos pontos de encontro após acionamento de sirenes 
indevidamente

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ajuizou Ação Civil 
Pública (ACP), nesta semana, con-
tra a Anglogold Ashanti Córrego 
do Sítio Mineração S.A. Na ação, 
o MPMG requer indenização por 
danos morais coletivos no valor de 
R$20 milhões. O motivo é o acio-
namento indevido do aler ta sonoro 
com sirenes ocorrido no dia 29 de 
outubro, por volta das 14h. O sis-
tema foi instalado pela mineradora 
para aler tar os moradores das proxi-
midades sobre um possível risco de 
rompimento da barragem CDS-II, 
localizada em Santa Bárbara.

Conforme noticiado à época, o 
alarme, ouvido por centenas de mo-
radores no distrito de Brumal, gerou 
pânico e desespero. Os residentes 
do entorno acreditaram na iminên-
cia de uma tragédia. Eles se dirigi-
ram apressadamente aos pontos de 
encontro estabelecidos nos protoco-
los de emergência para pessoas na 
zona de autossalvamento (ZAS).

Somente a ZAS da barragem 
CDS II tem uma população estima-
da em 2.466 pessoas, ainda somada 
a 30 trabalhadores internos e 2.045 
pessoas f lutuantes. Nesse público 
ainda estão incluídas 832 pessoas 
com dif iculdades de locomoção e 
21 edif icações sensíveis (escolas, 
unidades médicas, entre outras). 
Dessa forma, os dados alarmantes 
demonstram a dimensão dos danos 
causados pelo acionamento indevi-
do das sirenes de emergência.

RESPONSABILIDADE
Segundo a promotora de Justiça de 

Santa Bárbara, Ana Carla Corrêa de 
Oliveira, “a automatização do sistema 
de alerta não exime o empreendedor de 
garantir o seu regular funcionamento, e 
implantar medidas que evitem a propa-
gação de falsos alarmes”.

Os promotores que assinam a ação 
alegam ainda que as falhas no sistema 
podem ocasionar diversos problemas aos 
moradores locais. Entre esses, distúrbios 
psicológicos, pânico, acidentes e lesões.

A ação ainda requer um relatório de 
avaliação do atual sistema de alertas, a 
revisão dos protocolos de ação em caso 
de acionamento automático das sirenes, 
além de nova auditoria para verificar a 
estabilidade da estrutura, que está desa-
tivada desde 2023 e em processo de des-
caracterização.

Assinam a ação Promotoria Única 
da Comarca de Santa Bárbara, o Cen-
tro de Apoio Operacional do Meio Am-
biente (Caoma), a Coordenadoria Es-
tadual de Meio Ambiente e Mineração 
(Cema) e a Coordenadoria Regional da 
Bacia do Rio Doce.

HISTÓRICO 
Este é o sexto acionamento irregu-

lar da Anglogold Ashanti na mesma 
região. Em maio de 2023, a pedido do 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), o Tribunal de Justiça deferiu 
tutela provisória. A medida determina 

que a empresa se abstenha de acionar 
indevidamente as sirenes ou o siste-
ma de alerta aos moradores de Santa 
Bárbara, sob pena de multa de R$500 
mil para cada acionamento irregular. 

A decisão foi proferida em razão de 
quatro acionamentos indevidos das si-
renes do sistema de alerta da empresa, 
que atingiram diversas comunidades 
naquele ano.

Vende-se destacada Pizzaria e Restaurante, 
única com forno a lenha em João Monlevade 
MG. 5000+ clientes em mais de 20 anos de 
atuação. Avaliada positivamente com 4.8 no 
iFood. 4.4 no Google e no top 5 do TripAdvi-
sor da cidade.+55 31 99661-1321

Oportunidade



1306 a 12 de dezembro de 2024

Para acessar: aponte o celular

LEIA MAIS MATÉRIAS NO SITE  
WWW.ANOTICIAREGIONAL.COM.BR ESPORTE

SOLIDARIEDADE EM CAMPO

JOGO FESTIVO REÚNE MASTER DO GALO 
E ARRECADA FRALDAS PARA EX-ATLETA

Arquivo JAN

JOGO será no campo do Real a partir das 15 horas de sábado 

Divulgação

REPRESENTANTES de São Gonçalo voltaram com medalhas após competição 
no Vale do Aço

Neste sábado (7), às 15h, o Real 
Esporte Clube será palco de um emo-
cionante Jogo Festivo. A partida reu-

nirá o time Master Real Cinquentão e 
o Master Cinquentão do Clube Atléti-
co Mineiro, em uma disputa que pro-

mete ser muito mais do que um encon-
tro esportivo.

Conforme os organizadores, o prin-
cipal objetivo do evento é arrecadar 
fraldas geriátricas tamanho XG para 
ajudar o ex-atleta Neném, que marcou 
sua trajetória participando de vários 
campeonatos no Real Esporte Clube e 
em outras praças esportivas. 

Conforme a organização da parti-
da, Neném está internado há um mês. 
Aos 52 anos, ele sofreu um AVC e en-
frenta um delicado momento de saúde. 
Amigos e admiradores se mobilizaram 
para organizar a ação, em um gesto de 
solidariedade e gratidão pelo legado do 
ex-jogador. Além da oportunidade de 
assistir ao confronto entre os times, os 
presentes concorrerão ao sorteio de uma 
camisa oficial do Atlético Mineiro, ao 
fim da partida.

Pelo Master do Galo, jogam ex-cra-
ques dos anos 1970 e 1980, como: Sér-
gio Araújo Getúlio, Toninho Carinha, 
Tobias Gutemberg, Wilson Lopes, Mar-
cos Vinicius, Batata, Cesar Mariano, 
Paulo Roberto (o Beto), Lourenço, entre 
outros. Já pelo Master do Real, jogam 
Leo Goleiro, Vicente, Tony, Alair, Cle-
binho, Índio, Barranco, Rodrigo, Osval-
do, Douglas, Dr. Flávio Pediatra, Fredy, 
entre outros. 

Para a organização, a iniciativa 
reforça o espírito esportivo e comuni-
tário, transformando o futebol em um 
instrumento de apoio e solidariedade. 
O ingresso para a partida é a contri-
buição das fraldas. “Um pequeno gesto 
que fará uma grande diferença”, afir-
mam. O evento conta com apoio do 
Real Esporte Clube, Sartori Serviços e 
Potência Móveis.

EQUIPE DE SÃO GONÇALO TRAZ 
11 MEDALHAS EM COPA DE JIU-JITSU

Apoiados pela Prefeitura de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, através da Secretaria 
de Esportes, Lazer e Juventude, 14 atle-
tas conquistaram 11 medalhas na 7ª Copa 
Leste de Minas de Jiu-Jitsu. 

A competição aconteceu no último do-
mingo (1º), no Poliesportivo Iorque José 
Martins em Timóteo, no Vale do Aço.

Conforme anunciado pela administra-
ção municipal de São Gonçalo, foram 5 

medalhas de ouro, 5 de prata e 1 de bron-
ze. Conquistaram as medalhas de ouro os 
atletas: Dione Gonçalves, Túlio Ferreira, 
Raylan Henrique, Akiris Gabriel e Joa-
quim Henrique.

Já os competidores que trouxeram 
medalhas de prata foram: Dione Gonçal-
ves (Absoluto), Fernando Miranda, Lucas 
Martins, João Miguel e Rayan Henrique. 
Já o bronze ficou para Victor Araújo.
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BRIGA FAMILIAR TERMINA COM DOIS 
FERIDOS EM SÍTIO DE SÃO GONÇALO

Reprodução

GRAVAÇÃO de uma câmera de monitoramento registra discussão e briga 
entre os presentes 

Uma possível desavença familiar tor-
nou-se caso de Polícia. O fato ocorreu na 
zona rural de São Gonçalo do Rio Abaixo, 
na última sexta-feira (29). Conforme infor-
mado pela Polícia Militar, o episódio ocor-
reu na localidade conhecida como Serra do 
Seara, teve vários envolvidos e deixou duas 
pessoas machucadas. 

O Serviço Voluntário de Resgate (Sevor) 
esteve no local, prestou os primeiros-socor-
ros e encaminhou os dois feridos, de 43 e 62 
anos, ao Hospital Margarida, em João Mon-
levade, para atendimentos. 

De acordo com o Boletim de Ocorrên-
cias, os militares conduziram quatro envol-
vidos, de 30, 35, 42 e 49 anos, à Delegacia de 
Polícia Civil para os procedimentos legais. A 
ocorrência foi registrada como lesão corpo-
ral. Segundo a Polícia Militar, as razões apu-
radas para o crime seriam atritos familiares. 

No entanto, um familiar das vítimas en-

trou em contato com o A Notícia, enviando a 
gravação de uma câmera de monitoramento 
que flagrou a agressão. A filmagem mostra a 
chegada de um caminhão com caçamba e de 
um automóvel a um sítio, seguida por uma 
discussão entre os presentes. 

Num momento, começa uma briga, com 
troca de socos entre três homens. Logo, sur-
ge um quarto que entra na briga e um quinto 
homem aparece desferindo golpes com um 
objeto alongado, como um bastão ou barra. 

Segundo o relato desse familiar, um dos 
homens feridos foi encaminhado ao Hos-
pital Margarida, em João Monlevade. No 
entanto, o outro ficou mais lesionado, pre-
cisando ser encaminhado ao Hospital João 
XXIII, em Belo Horizonte, onde passou por 
cirurgia e se recupera. A briga, diz, seria 
motivada por desavenças relativas a um sí-
tio em processo de partilha. Agressores e 
agredidos são parentes.

PM INICIA OPERAÇÃO NATALINA 

A Operação Natalina 2024 foi lan-
çada na tarde da última segunda-feira 
(2) pela 17ª Companhia de Polícia Mili-
tar Independente. O início da operação 
ocorreu às 16h na sede da unidade, no 
bairro Belmonte, em João Monlevade. O 
foco, diz a corporação, é coibir os crimes 
contra a pessoa e contra o patrimônio. 

Durante a operação, os militares 
tornarão mais intenso o patrulhamento 
nas zonas comerciais, áreas de grande 
circulação de transeuntes nesta época 
do ano e no entorno das agências ban-
cárias. Também haverá ações preven-
tivas e educativas junto à comunidade, 
ensinando o público a evitar a ação dos 
criminosos. Nas palavras da corpora-
ção, “a Operação Natalina 2024 reforça 
o compromisso da PMMG em garantir 
um fim de ano seguro para todos os mi-
neiros e visitantes”.

A Polícia Militar reitera o pedido 
para que os cidadãos contribuam com as 
forças de segurança pública, denuncian-
do a ação dos bandidos e atos conside-

rados suspeitos. Essas informações po-
dem ser repassadas pelos telefones 190 
(Polícia Militar), 197 (Polícia Civil) ou 
181 (Disque-Denúncia Unificado), gra-
tuitamente e com anonimato garantido. 

O mês de dezembro é o de maior 
movimento no comércio de rua, com o 
pagamento do décimo-terceiro salário 
e a compra dos presentes, alimentos e 
enfeites de Natal e Ano Novo. 

Durante a temporada de festas, tam-
bém cresce o fluxo de viajantes, que 
saem de férias ou visitam parentes e 
amigos. A PM realiza a Operação Nata-
lina para evitar que bandidos se aprovei-
tem do maior movimento nas ruas e das 
residências vazias para subtrair os bens 
dos seus legítimos donos. 

A 17ª Companhia de Polícia Militar 
Independente é responsável pelo policia-
mento nos municípios de João Monleva-
de, Bela Vista de Minas, Rio Piracicaba, 
Nova Era, Alvinópolis, São Domingos 
do Prata, São José do Goiabal, Dionísio, 
Dom Silvério e Sem-Peixe. 

Divulgação – PMMG

LANÇAMENTO ocorreu em frente ao quartel da corporação, no bairro Belmonte

PROERD FORMA 885 
ALUNOS NA REGIÃO

A 17ª Companhia de Polícia Mi-
litar Independente realizou nas últi-
mas duas semanas a formatura de 885 
alunos do Programa Educacional de 
Resistência às Drogas (Proerd). As 
cerimônias ocorreram em João Mon-
levade, Dom Silvério e Sem-Peixe, 
entre os dias 26 de novembro e 4 de 
dezembro, e foram realizadas em par-
cerias com as Prefeituras, Câmaras 
Municipais, Secretarias de Educação 
e empresas. Compareceram às ceri-
mônias autoridades dos municípios, 
empresários, lideranças comunitárias, 
professores, membros das equipes pe-
dagógicas e os formandos. Os instru-
tores foram o sargento Wagner Alípio 
e as cabos Bruna e Fernanda, coorde-
nados pelo tenente Ciccarini. 

Nas palavras da própria corpo-
ração, “a formatura do Proerd é 
um momento de celebração e con-

quista, simbolizando o compromis-
so dos alunos em adotar escolhas 
seguras e responsáveis. Durante a 
cerimônia, é reconhecido o esforço 
de cada participante, além do forta-
lecimento da parceria entre escola, 
família, sociedade e Polícia Militar 
na construção de um futuro mais 
consciente, saudável e longe das 
drogas e da violência”.

O Programa Educacional de Re-
sistência às Drogas (Proerd) surgiu 
no Brasil em 1992, chegando a João 
Monlevade em 2004. O modelo é ba-
seado na Educação para Resistência 
ao Abuso de Drogas (Dare, na sigla 
em inglês), implantado em 1983 em 
Los Angeles. O programa une a Po-
lícia Militar, escola, família e comu-
nidade para ensinar as crianças a se 
manterem afastadas das drogas, da 
violência e da criminalidade. 

Divulgação – PMMG

NO CURSO, crianças aprenderam a ficar longe das drogas e da violência
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HOMEM É MULTADO EM MAIS DE R$28 MIL 
POR ABANDONAR FILHOTES DE CÃES

A Prefeitura de João Monlevade anunciou nesta 
segunda-feira (2) que aplicou uma multa de mais de 
R$28 mil a um homem por abandono de dois filhotes 
de cães na Serra do Seara. A penalidade foi aplica-
da com base no Artigo 16 da legislação municipal de 
maus-tratos, que proíbe o abandono de animais em 
espaços públicos ou privados. 

A penalidade é de 100 Unidades Fiscais do Mu-
nicípio de João Monlevade (UFMJM), que corres-
pondem a R$28.488,00. O tutor não apresentou de-
fesa nos 15 dias de prazo concedidos para recorrer 
da multa. A Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
ainda registrou um boletim de ocorrência junto à Po-
lícia Militar do Meio Ambiente (PMAmb). O tutor 
será convocado para prestar esclarecimentos. Segun-
do a PM, o homem não foi preso pois já se passaram 
muitos dias do abandono. 

O CASO
A situação teve início no dia 20 de setembro, 

quando servidores da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente receberam uma denúncia de maus-tratos 
envolvendo dois cães filhotes. Na ocasião, a equipe 
visitou a residência do homem, orientou sobre as me-
didas necessárias para o bem-estar dos animais e se 
dispôs a oferecer suporte. Apesar das tentativas de 
acompanhamento e contatos posteriores, não houve 
retorno satisfatório.

No dia 25 de setembro, o tutor informou, por 
meio de mensagem enviada ao WhatsApp da Secre-
taria, que os cães haviam sido levados para "a roça", 
mas não soube detalhar a localização. Nova visita foi 
realizada ao endereço no dia 30 de setembro, quando 
o tutor confirmou a informação, mas não apresentou 
provas ou localizações específicas. Ele foi notificado 

formalmente a apresentar um relatório fotográfico 
em até 24h, mas o prazo não foi cumprido.

Ainda no dia 30 de setembro, dois cães com ca-
racterísticas semelhantes aos descritos na denúncia 
foram encontrados por um grupo de jovens na Ser-
ra do Seara. Eles foram resgatados, levados para la-
res temporários e, após verificação da Secretaria de 
Meio Ambiente, foi confirmada a correspondência 
com os animais previamente investigados.

O secretário municipal de Meio Ambiente, Sa-
muel Domingos, apontou para a atenção permanente 
da pasta contra os abusos: "O abandono e os maus-
-tratos de animais são práticas inaceitáveis que ferem 
não apenas as leis, mas os princípios de respeito e 
cuidado que devemos ter com todas as formas de 
vida. Esse caso é um exemplo claro de como estamos 
vigilantes e comprometidos em combater esse tipo de 
conduta. Continuaremos trabalhando para garantir 
que os responsáveis sejam responsabilizados e que os 
animais tenham a proteção que merecem". 

LEGISLAÇÃO 
MUNICIPAL

De acordo com o artigo 16 da lei municipal 
2.463, sancionada em 30 de maio de 2022, o aban-
dono de animais é passível de multa no valor de 100 
UFPMJM, dobrando em casos de reincidência. A 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente destaca a 
importância das denúncias, que podem ser realiza-
das anonimamente, pelos telefones (31) 3859-0678 ou 
190 da Polícia Militar. Essas ações, ressalta a Prefei-
tura de João Monlevade, são essenciais para comba-
ter práticas que comprometem o bem-estar animal. 

Acom/PMJM

CASO de filhotes de cães em estado de abandono foi de-
nunciado à Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

APÓS PUBLICAÇÃO DO A NOTÍCIA, MAIS 
DENÚNCIAS SURGEM CONTRA ALFA TURISMO

A agência de viagens Alfa Turis-
mo, de João Monlevade, é alvo de 
mais queixas junto à polícia. Nesta 
semana, um morador da cidade en-
trou em contato com o A Notícia 
para relatar que adquiriu um pa-
cote para visitar Maceió, pagando 
R$1.178,00 em dinheiro e o restante 
em dez prestações de R$383,44 no 
cartão de crédito. A viagem para 
quatro pessoas estava programada 
para março de 2025. 

Todavia, segundo o homem que 
não quis se identificar, a loja en-
contra-se fechada, e a proprietária, 
Ketuli de Oliveira, não responde às 
mensagens do comprador. Dessa 
forma, o cliente prejudicado pres-
tou queixa, registrando um boletim 
de ocorrência, e abriu um processo 
judicial contra a empresa. Na  se-
mana passada, quando as primeiras 

denúncias se tornaram públicas, a 
loja da Alfa Turismo na avenida 
Wilson Alvarenga já estava com 
as portas fechadas. Um aviso in-
formava que o atendimento ocorria 
apenas pelo telefone.

MAIS 
DENÚNCIAS 

A denúncia é mais uma a vir a 
público contra a Alfa Turismo. Na 
semana passada, o A Notícia trou-
xe os relatos de outros dois clien-
tes que procuraram a polícia para 
registrar que foram lesados pela 
empresa. Quando a matéria foi pu-
blicada no perfil do A Notícia na 
rede social Instagram (@anoticia-
regionaljm), dezenas de pessoas 

comentaram que também foram le-
sadas pela agência de turismo per-
tencente a Ketuli de Oliveira. 

Igor Silva publicou: “Pode adi-
cionar mais um boletim aí que fiz 
contra essa agência”. Bruna Ladis-
lau comentou: “Justiça seja feita, 
também fui lesada por ela ”. Ou-
tra queixa partiu de Célia Rocha: 
“Também estou nessa. A viagem 
para o Beto Carrero foi adiada 
duas vezes. Me aconselhou a pedir 
o reembolso, e até agora nem um 
centavo”. Cíntia Ferreira Silva de-
sabafa: “Também tive a maior dor 
de cabeça viajando por essa agên-
cia!!!”. Ana Paula Campos afirma: 
“Também fiz um boletim contra 
essa agência, ela é minha prima e 
tenho vergonha disso. Infelizmen-
te, ela vendeu um sonho que eu não 
pude realizar”.

DEFESA
O A Notícia entrou em contato na manhã dessa ter-

ça-feira (3) com a advogada Arlete da Silva Barbosa, 
que representa a Alfa Turismo. Ela informou que entrou 
há pouco tempo na defesa da agência, e que não foi no-
tificada sobre nenhuma ação judicial contra a empresa.
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MONLEVADE EM CRÔNICAS ESCRITOR 
ERIVELTON BRAZ 
LANÇA LIVRO 
COM OLHAR 
SOBRE A CIDADE

O escritor, jornalista e editor do A 
Notícia, Erivelton Braz, vai lançar seu 
novo livro: “Entre Linhas: Crônicas, 
Histórias e Memórias de Monlevade”. O 
evento será na próxima sexta-feira (13), 
às 19h, no Mercado de Natal, na Praça do 
Povo, em Carneirinhos. 

A obra reúne crônicas escritas e pu-
blicadas na imprensa entre 2001 e 2023, 
ambientadas em João Monlevade. No li-
vro, Erivelton convida os leitores a per-
correrem as ruas, histórias e memórias 
da cidade, sob a ótica sensível e detalhis-
ta de um cronista que transforma a sim-
plicidade cotidiana em arte. 

Suas narrativas trazem personagens 
reais e fictícios, intercalando descrições 
de espaços físicos e históricos com refle-
xões sobre a identidade cultural da cida-
de. “Aprendi com Carlos Drummond de 
Andrade que o cronista é o repórter do 
seu tempo. Assim, com esse olhar para 
contar histórias da cidade, escrevi essas 
crônicas ao longo de anos, no Jornal A 
Notícia e em outros veículos. São textos 

leves que retratam o dia a dia de nossa 
cidade”, diz o autor. 

MEMÓRIAS E AFETOS 

A Vila Tanque, bairro onde o autor 
nasceu e cresceu, é um dos cenários prin-
cipais do livro. Para Erivelton, as memó-
rias do local são mais que pessoais; são 
parte da história coletiva de João Mon-
levade. “Entre Linhas não é apenas um 
livro de crônicas. É um testemunho do 
valor das histórias que moldaram nossa 
comunidade. Cada texto carrega meu 
respeito e admiração pelo lugar que cha-
mo de lar”, revela o escritor. 

Com linguagem simples e acessível, 
as crônicas permitem que o leitor se iden-
tifique com as narrativas. Em uma delas, 
intitulada "Lugarzinho", Erivelton explo-
ra os laços invisíveis que unem os mora-
dores, os espaços de afetos e memórias 
de cada um. 

Através do lançamento de "Entre 
Linhas", Erivelton Braz reforça sua con-

Divulgação

LIVRO será lançado na próxima semana e traz crônicas sobre João Monlevade

tribuição para a literatura e memória 
cultural de João Monlevade, oferecendo 
um presente tanto para os moradores da 
cidade quanto para os leitores que dese-
jam descobrir o encanto das entrelinhas 
da vida cotidiana da cidade.

INCENTIVO 
CULTURAL

O livro "Entre Linhas" foi viabilizado 
pela Lei Paulo Gustavo (LPG 2024), com 
recursos repassados pela Prefeitura de 
João Monlevade, por meio da Fundação 
Casa de Cultura e do Governo Federal, 
via Ministério da Cultura. Esse apoio 
foi essencial para transformar a ideia 
em realidade, permitindo que a riqueza 
cultural de Monlevade seja preservada e 
compartilhada em um formato acessível.  

Como contrapartida, alguns exem-
plares serão distribuídos e autografados 
para quem prestigiar o lançamento na 
Praça do Povo, na sexta-feira 13, a par-

tir das 19h. Outros também serão doados 
para escolas e biblioteca pública em 2025, 
junto com uma palestra do autor para os 
estudantes. Para am-
pliar a acessibilidade, 
o livro também está 
disponível em PDF 
para o download atra-
vés do QR Code:

O AUTOR

Erivelton Braz é graduado em Le-
tras (UFV) e mestre em Teoria Literária 
e Crítica da Cultura (UFSJ). Jornalista, 
há 10 anos é editor do Jornal A Notícia 
e fundador do Jornal Rotha Cultural. É 
cronista com mais de duas décadas de 
experiência e já publicou centenas de 
textos na imprensa regional. Apaixonado 
por Literatura e memórias desde a infân-
cia, ele dedica sua carreira a registrar e 
valorizar as histórias de sua terra natal.

MONLEVADE CELEBRA O DIA DE NOSSA SENHORA DA CONCEIÇÃO
A Paróquia Nossa Senhora da Conceição (foto), de 

João Monlevade, realiza até o próximo domingo (8) 
a festa de sua padroeira. Desde o dia 28 de novem-
bro,  a matriz do bairro Carneirinhos recebe Missas 
de segunda-feira a sábado, sempre às 7h, às 16h e às 
19h. As celebrações eucarísticas são oficiadas pelos 
padres da paróquia e por convidados de João Monle-
vade e região. 

No próximo domingo (8), dia de Nossa Senhora da 

Imaculada Conceição, as Missas ocorrem, como de 
costume, às 8h na matriz e às 10h na igreja Sagrado 
Coração de Jesus, no bairro JK. Mas a programação 
continua, com a Missa ao meio-dia na matriz, e com 
a participação dos três padres e dos diáconos da paró-
quia, às 17h na igreja Sagrado Coração de Jesus. 

65 ANOS DA PARÓQUIA

A festa de Nossa Senhora da Conceição ganha um 
significado especial em 2024. No próximo dia 25, a 
paróquia completa 60 anos de fundação. Surgida em 
dezembro de 1959, ela é a segunda mais antiga de João 
Monlevade, sendo mais recente apenas que a paróquia 
São José Operário, instituída em 1948.

Nossa Senhora da Conceição é padroeira do mu-
nicípio de João Monlevade, e o dia 8 de dezembro é 
considerado por lei como um feriado municipal.

As comemorações à Imaculada Conceição também 
ocorrem na comunidade do bairro Baú, cuja igreja é 
dedicada à Nossa Senhora da Conceição. De segun-
da-feira a sábado, as Missas ocorrem às 19h30, e no 

domingo, acontece às 19h. A igreja fica na rua Maceió, 
192, no bairro Baú, e é vinculada à paróquia Nossa 
Senhora de Fátima, do bairro Vila Tanque. 

Arquivo JAN


